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 Ordine degli Architetti Pianificatori Paesaggisti Conservatori della provincia di 
Modena Ente di diritto pubblico istituito con Regio Decreto 25/10/1925 n. 2537 

 
Seduta del Consiglio 5/2023 

Martedì 7 Marzo 2023 
PROT. VERBALE 282/2023 

 

 
Presenti: 
Il segretario verbalizzante ha identificato i Consiglieri che partecipano in videoconferenza e ha verificato 
che a tutti è consentito di seguire la discussione e di intervenire in tempo reale alla trattazione degli 
argomenti affrontati. 

 
La seduta on line si apre alle 18.35 con il seguente ordine del giorno:  

 
1.  Aggiornamento Anagrafe iscritti; 

2.Approvazione verbali sedute precedenti; 

3. Consuntivo 2022: approvazione + evento collaterale + buffet+ cena con i relatori; 

4.CNAPPC – Circolare n. 13: Implementazione presenza italiana nei gruppi di lavoro di ACECAE 
(Architects’ Council of Europe – Conseil des Architectes d’Europe) – approvazione messaggio da inviare 
agli iscritti; 

5.Aggiornamento pagina Ordine Trasparente: aggiornamento; 

 Giorno 7 Marzo 
2022 

Ora 18.30 in sede 

 
Cognome Nome Presente Entra Esce Assente/altro 
Barbieri Julio 

Mauricio 
- - - X 

Bertolazzi Anna 
Chiara V. 
Presidente 

x 19.22   

Boldrini Caterina x 18.30   

Calanca Davide x 18.30   

Cattinari Sofia               
Presidente 

x 18.30   

Fantoni Francesco x 18.30 21.00  

Ferrari Lorenzo x 18.30   

Garulli Marcella          
Segretario 

x 18.30   

Giacobazzi Riccardo x 18,30 21.00  

Palumbo Roberta x 18.30   

Vescovini Patrizia            
Tesoriere 

x 18.30   

Presenti n. 10  
Assenti giustificati n. n/a1 
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6.Richiesta preventivi per assistenza Trasparenza e Anticorruzione, Privacy, Consulenza legale; 

7.Dipendente Ordine: rinnovo contratto integrativo e passaggio di area; 

8.Quesito di un’iscritta in merito a diniego SCEEA; 

9. Commissione contrasto delle mafie e alla corruzione del CUP con Soc open group/ Libera radio e 
sostegno comune di Modena nell’ambito progetto “legalità e territorio 2022 coofinanziato dalla regione 
Emilia Romagna: seminario 30 marzo tema: PNNR E BONUS EDILIZI: TRA NUOVE OPPORTUNITA’ E 
OMBRE DI ILLEGALITA’_webinar sincrono su piattaforma gestiolex – 14.30 -18.30. Stato lavori progetto 
“aste immobiliari: illegalità”;   

SEMINARIO 

10.       Varie e eventuali: 

10.1        Festival architettura aggiornamento; 
10.2       Premio Anna Taddei: aggiornamento; 
10.3       Agenzia Territorio - creazione Commissione Catasto: aggiornamento; 
10.4        Istituto Guarini – progetto Next Generation Labs: aggiornamento; 
10.5       Mercato Albinelli – incontro con Presidente; 
10.6       Assorup – fabbisogno formativo dei RUP. 
10.7  Aggiornamento sul G.O. "Patrimonio Culturale e Green Deal" costituito dal CNAPPC a Roma. E, 
in generale sugli sviluppi dei G.O. e del G.d.L. costituiti e costituendi. 

10.8  

 
1.OdG aggiornamento anagrafe iscritti: 

 
  

Il consiglio approva e prende atto. 
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2.  OdG Approvazione verbali sedute precedenti; 
Si approva il verbale n. 4 

 
3. OdG Consuntivo 2022: approvazione + evento collaterale + buffet+ cena con i relatori; 
 
La location viene utilizzato ex cinema Arena; 
Evento collaterale il sociologo Prof Aldo Bonomi presenterà il suo libro e Leonardo Brancaleoni e archi-
fotografi a cui sarà offerto spese soggiorno e vitto; 
Audio e video da affittare sentito preventivi; 
Ai voti del consiglio l’aperitivo spesa prevista circa € 1.000; la maggioranza esprime favorevole. 
L’Arch Fantoni propone con il risparmio di dare una piccola donazione alla Croce rossa del Kurdistan, 
per il terremoto in Siria e in quei territori già provati da 12 anni di guerra, il consiglio approva. 
Evento 31 marzo ore 17.30  
Bilancio: Il tesoriere espone la variante del bilancio preventivo in aumento di €20.000 per 
aggiornamento del sito (€ 14.000 euro + €6.000), il consiglio approva; 
 

4.OdG CNAPPC – Circolare n. 13: Implementazione presenza italiana nei gruppi di lavoro di 
ACECAE (Architects’ Council of Europe – Conseil des Architectes d’Europe) – approvazione 
messaggio da inviare agli iscritti; 

Si approva la lettera per iscritti 

5.OdG Aggiornamento pagina Ordine Trasparente: aggiornamento; 

Verifiche  

Arch Fantoni aggiorna il consiglio e precisa che è stato aggiornato il sito secondo la struttura di ANAC: 
manca il modulo da compilare e rimandare, e la dichiarazione dei redditi rimandare la PEC ricordando 
che il consiglio deve provvedere;  

6.OdG Richiesta preventivi per assistenza Trasparenza e Anticorruzione, Privacy, Consulenza 
legale; 

Si pensa di chiedere almeno tre preventivi, Palmieri Matilde, (sentire altri nominativi) sentire ingegneri. 
Si pensa di procedere con dei preventivi separati per argomento. 

7.OdG Dipendente Ordine: rinnovo contratto integrativo e passaggio di area; 

Il ragionamento si riporta contestualmente al punto 3 sul bilancio specie in merito alla spesa del 
dipendente relazionano Segretario, Arch Calanca e Tesoriere. Il Bilancio preventivo dovrà prevedere 
fondo preventivo decentrato. Il consiglio approvata con la riserva di fare tutte le opportune verifiche 
per la copertura finanziaria. l tesoriere e il segretario si impegnano di fare degli approfondimenti, ogni 
uno per le proprie competenze si sentirà la dottoressa consulente per il lavoro e il dott Lemma. 

8.OdG Quesito di un’iscritta in merito a diniego SCEEA; 

Si condivide risposta di Arch Calanca Davide; 

9 .OdG Commissione contrasto delle mafie e alla corruzione del CUP con Soc open group/ Libera 
radio e sostegno comune di Modena nell´ambito progetto “legalità e territorio 2022 
coofinanziato dalla regione emilia romagna : seminario 30 marzo tema : PNNR E BONUS EDILIZI: 
TRA NUOVE OPPORTUNITA’ E OMBRE DI ILLEGALITA’_webinar sincrono su piattaforma gestiolex – 
14.30 -18.30 . Stato lavori progetto “aste immobiliari: illegalità”;  

Si in forma del progetto i corsi potranno a vere i crediti formativi deontologici 
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10.OdG Varie e eventuali: 

10.1 OdG Festival architettura aggiornamento; 
Il consiglio porta aggiornamenti sugli eventi e confronto con attività altri Ordini 
Si discute come trovare fondi e sponsor e si scambia il materiale, per iniziativa conferenza con presenza 
di due relatori; anche l´ attività presso l’Albinelli e ancora da mettere a fuoco; 
Contestualmente la Mostra comporterà 40 pannelli incideranno per una spesa di circa €2.000, questi 
potranno essere bifacciali  
La mostra si inaugura dopo al passeggiata in centro storico prevista il 16 aprile, con partenza cinema 
principe, INAcasa centro storico, piazza grande edificio Gio Ponti la Banca, e progetto biblioteca della 
arch Stagi. 
Matteo Sintini invitato come relatore. 
Il 29 aprile sabato relatori Davide Calanca e Riccardo Giacobazzi 
Percorso riguarderà il villaggio Giardino PEEp Corassori, Agorà 5, Manfredini, Piazza Monzani (giardino) 
e Chiesa del Redentore; percorso dalle 2 alle 3 ore 
Si chiude la Mostra nel cortile del leccio presso complesso San Paolo (uso del cortile).(si procede anche 
alla richiesta ufficiale). 
 
10.2 OdG Premio Anna Taddei: aggiornamento; 
 Il gruppo che ha lavorato con fondazione iris concedono € 10.000, Roberta ha cominciato a sentire le 
riviste che sono state indicate dal gruppo di lavoro, se la fondazione ha dei contatti sarebbe bene avere 
un’apertura (domani 8 marzo usciamo con la locandina e il lancio dell’evento con non è nelle iniziative 
del comune di Modena ma il comune farà pubblicità nel sito e canali istituzionali.  
 
10.3 OdG Agenzia Territorio - creazione Commissione Catasto: aggiornamento; 
il dott Silvano Stefano, da poco insediato, sentito da arch Boldrini Caterina, sta contattando tutti gli 
Ordini per un riordino dei servizi da parte Agenzia del territorio. Avviato un’indagine sul 
soddisfacimento o meno dei servizi erogati dal catasto, e per raccogliere segnalazione e consigli dai 
professionisti in merito a varie problematiche nello specifico le visure per appuntamenti, oltre agli 
Automatismo del DOcFA per certe modifiche senza controllo (impegno Boldrini, Vescovini) 
 
10.4 OdG Istituto Guarini – progetto Next Generation Labs: aggiornamento; 
Il presidente relazione dell’incontro attività con la digitalizzazione e Bim, e i visori con attività Ha 
evidenziata che il prossimo anno ricorre anniversario di 400 anni di G. Guarini. Approcciare la 
progettazione del giardino esterno (imparano il linguaggio legato all’attività dell’architetto e con 
l’università anche con prof Sgarbi e varie attività di collaborazione. 
 
10.5 OdG Mercato Albinelli – incontro con Presidente; collegato con attività del festival  
Per motivi non dipendenti dall’Ordine l’incontro previsto no si è tenuto, tuttavia tutti gli stand hanno 
aderito all’iniziativa proposta, raccogliere i nomi che aderiscono; le aziende da chiamare con le 
soluzioni di arredo dello spazio, ´sono state individuate si dovrà meglio comprendere in quale cornice 
giuridica si muove l’iniziativa ora non pare chiaro, gara d’appalto? O altro.   
 
10.6 OdG Assorup – fabbisogno formativo dei RUP. 
 
Il Presidente dell’Autorità Nazionale Anticorruzione il 21 febbraio ha incontrato Assorup. I vertici 
dell’ANAC hanno dedicato un ampio confronto su molte questioni, raccogliendo con interesse le 
proposte di ASSORUP. Tra i temi affrontati vi è quello della formazione dei RUP. 
ASSORUP nasce per sostenere la crescita di competenze del RUP e trasformarlo da funzionario a 
professionista degli appalti. Per tale ragione hanno intenzione di mettere a disposizione un servizio 
dedicato che si caratterizzi per la completa aderenza dei contenuti alle aspettative dei destinatari. 
Chiedono la nostra collaborazione nel rispondere ad un breve questionario presente sul loro sito web 
che possa orientare sui temi e le modalità di fruizione del servizio. Basterà riflettere sulle criticità 
affrontate nelle ultime iniziative contrattuali, su aspetti operativi e pratici e casi concreti. 
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Dopo essersi accreditata con le Istituzioni, con l’audizione parlamentare sulla riforma del codice e gli 
incontri di presentazione ad ANAC e CONSIP, ASSORUP è pronta per supportare i RUP nel divenire una 
categoria professionale, una comunità integra che trovi nel supporto reciproco un elemento nuovo nel 
panorama dei contratti pubblici. Entrare nella rete di ASSORUP consente di conoscere decine di colleghi 
con le medesime esigenze e responsabilità. 
Invitano a partecipare al sondaggio e restano disponibili per un incontro conoscitivo che si può 
chiedere attraverso i loro recapiti. I prossimi incontri di presentazione si terranno il 1 e 9 marzo 2023 e 
sono da diffondere sul nostro sito. Riguardo all’adesione ad ASSORUP ricordiamo che la quota 
associativa per il 2023 è di 50 euro, assai contenuta per facilitare la crescita quantitativa degli iscritti. 
Nel caso in cui la Stazione Appaltante intenda sostenere con un contributo diretto, nell’interesse dei 
propri dipendenti, è possibile prendere ricorrendo al fondo degli incentivi. 
 
Si aderisce per la divulgazione dell’iniziativa, si prende atto che è maggiormente rivolta agli enti che 
fanno appalti pubblici. 
 
10.7 OdG Aggiornamento sul G.O. "Patrimonio Culturale e Green Deal" costituito dal CNAPPC a 
Roma. E, in generale sugli sviluppi dei G.O. e del G.d.L. costituiti e costituendi. 

Relaziona Arch Davide Calanca  

I Gruppi di lavori e loro operatività: il consiglio attiva solo i gruppi operativi sono meno dei gruppi di 
lavoro, e in uno rientra Arch Calanca, dai candidati dei gruppi di lavoro vengono presi 6 persone e più 
uno dalla segreteria di presidenza.  

I Gruppi operativi sono formati da circa 8 persone, che sono varie (InBar istituto nazionale di bio 
architettura, due gruppi di lavoro in un gruppo operativo; una volta completati i compiti da raggiungere 
il gruppo si estingue o comunque dura per il tempo di lavoro. L’Ordine riceve il rimborso per trasferte 
per i partecipanti delegati. 

Potrebbe durare il tempo del consiglio nazionale. Assieme a Calanca è stata nominata anche Anna 
Allesina Appalti -Onsai 20, in gruppi di circa 6 persone,  

Davide terrà aggiornato il consiglio sulla evoluzione delle attività e iniziative a livello formativo interno 
alla università e ricerca sulle nuove tecnologie per il risparmio energetico.  

10.8 OdG Contratto incarico per comunicazione. 

Si ritiene di chiedere più preventivi; o si danno degli incarichi di volta in volta ad esempio per i 
comunicati stampa necessari per divulgare gli eventi in corso  

10.9 OdG “Il Vignola” attività con fondazione Vignola: aggiornamento.  

L’aggiornamento viene rimandato al prossimo consiglio 

Il consiglio dell’Ordine si conclude 21.42 
 

I componenti del Consiglio, così anche il Segretario che ha redatto il verbale e la Presidente, dichiarano 
di non avere rapporti di parentela fino al secondo grado con le persone interessate dal presente atto e 
di non avere situazioni di incompatibilità o di conflitto di interesse. 
 
La Segretario       La Presidente 
architetto Marcella Garulli     architetto Sofia Cattinari 
 
 
Con la seduta odierna, il Consiglio si è riunito complessivamente 36 volte, di cui 5 nel corrente anno 


